



CAPTURA DE PANTALLA

Máquina forestal completamente calcinada tras el atentado incendiario.

Guillermo Holzmann analiza nuevo ataque de encapuchados en Arauco

"En un año electoral, estos grupos ponen a prueba su capacidad"

IGNACIO MOLINA

A las 2:30 de la madrugada del domingo encapuchados ingresaron al fundo Tropén, en la comuna de Arauco, donde quemaron dos máquinas y tres contenedores. Dejaron un lienzo con mensajes contra la Ley de Usurpaciones y referencias a presos mapuche. Nadie fue detenido.

El ataque se suma a una serie de atentados en la Macrozona Sur. Enero fue el mes más violento en seis meses. Hubo siete atentados y 22 detenidos.

Guillermo Holzmann, magíster en ciencia política, señala que la violencia en la zona había disminuido antes del 2024. "Hubo una mayor eficiencia del Estado, particularmente de las policías y la fiscalía, en términos de identificar, ubicar y detener a los responsables. Se generaron juicios y condenas".

Holzmann cree que este repunte tiene relación con el contexto político. "En un año electoral, estos grupos ponen a prueba su capacidad. También buscan demostrar reorganización y fuerza. Mientras no haya un liderazgo

claro en la izquierda, tienen más margen de maniobra".

Sobre la elección de los blancos, el analista ve un patrón. "Atacan maquinaria porque mantiene el discurso ideológico de la recuperación de tierras. También envían un mensaje interno", explica. El Estado ha desplegado recursos, pero Holzmann considera que la respuesta sigue siendo insuficiente. "Se necesita un grupo de trabajo interinstitucional que evite presiones e intentos de corrupción en la región".